

Noticias cablegráficas

LONDRES, 16.—Inf. Inglés, Ninguna novedad.

LONDRES, 16.—Avisa un despacho de Budapest que el gabinete del de Werkle ha dimitido debido a la falta de conseguir el programa militar necesario.

AMSTERDAM, 16.—Según anuncia el Koelnische Zeitung el Emperador Carlos rechazó el proyecto de establecer un ejército húngaro independiente que propuso Werkle.

LONDRES, 16.—Se anuncia oficialmente que barcos de guerra japoneses se han despachado a Vladivostok para proteger los intereses aliados y las municiones de guerra que allí se encuentran.

NEUVA YORK, 16.—Despachos de Petrogrado para La Prensa Asociada, comunican que el Bolsheviki ha enviado ultimatum a Jassy, el cual dice: Tenemos informes que los rumanos rodearon y desarmaron los regimientos 194 y 49 rusos y pusieron preso al comité del regimiento del 195 y también a algunos principales austriacos que se hallaban de visita. La falta de poner en libertad a estas personas y la falta de castigar a los responsables dentro del término de 24 horas dará por resultado la rotura de las relaciones y la adopción de las más enérgicas medidas militares. En vía de represalias fué arrestado en ésta el Ministro Rumano y encerrado en la fortaleza de Pedro y Pablo, pero como resultado de la protesta del cuerpo diplomático se ha puesto en libertad. Se vuelven más tirantes las relaciones entre Rusia y Rumanía.

LA HAYA, 16.—Informa el Volks Zeitung que se ha aplazado el discurso de Von Hertling, porque considera que debiera tener unos pocos días más para estudiar y deliberar; no se sabe hasta dónde piensa profundizar la cuestión de las miras expuestas por Lloyd George y Wilson.

El Rev. Sr. Theissing hizo ayer varias visitas

Ayer en la mañana, acompañado de su señor Secretario y los R. R. P. Fr. Pablo Sánchez y Fr. Angel Alvarez, visitó el R. P. Superior General de los Dominicos, al señor Invernuncio Apostólico y al Ilmo. señor Obispo de la Diócesis. A las 4 p. m. visitó al Sr. Presidente de la República. Grata impresión recibió el Rev. Sr. Theissing de la visita a las autoridades eclesiástica y civil, quienes han tenido para él, muchas y muy merecidas deferencias.

A medio día recibió el Sr. Theissing la visita del Ilmo. y Revmo. señor Obispo de Santa Rosa de Copán Dr. don Claudio Volio y Jiménez, y la de los Presbíteros don Carlos Trapp y Dr. José Ollemüeller, profesores del Seminario.

MISA DE REQUIEM

La hubo el miércoles pasado en el Hospicio de Huérfanos en sufragio del alma de don Alberto Ganzález Soto. A ella asistieron todos los asilados para significar su gratitud al Sr. Soto, que en repetidas ocasiones favoreció ese plantel con sus donativos.

PARIS, 16.—Anuncia «Le Matin» que la Liga Anseática que representa las grandes industrias de Alemania ha hecho distribuir una circular en que expone las condiciones de paz que han de colocar a Alemania en la posición comercial más favorable de las naciones; sobre todo en posición superior a la de Francia, Inglaterra y América. Concluye diciendo que después de la guerra nuestros hombres de comercio han de establecerse en París, Londres y Nueva York y obrar enérgicamente de acuerdo para borrar los productos de dichos países.

LONDRES, 16.—El Almirantazgo ha recibido del emisionado español, quien desembarcó del barco-hospital inglés «Rewa» en Gibraltar, anterior al hundimiento por un submarino alemán, el siguiente certificado: «Todas las condiciones en que se convinieron fueron observadas escrupulosamente».

La agencia de noticias Wolf desmiente el informe de que fueron fu-

silados aviones de la Entente, que se capturaron cuando repartían copias del Mensaje de Wilson. Agrega que el hecho de que el Mensaje se publicó en todos los periódicos del Imperio, es suficiente para estigmatizar semejante historia como ridícula invención.

AMSTERDAM, 16.—Juzgado por los últimos periódicos recibidos reina mucho descontento en Alemania por el poco progreso alcanzado en las negociaciones de Brest Litovsk. Acusan a los rusos de prolongar deliberadamente lo que afecta el progreso de las negociaciones principales en la discusión en Petrogrado del cange de los prisioneros, la que no ha dado ningún resultado hasta la vez. El Tageblatt se queja también de la obra de las varias comisiones comerciales alemanas que se encuentran en Petrogrado. La prensa en general asegura que Alemania jamás evacuará el territorio ruso que ocupan sus fuerzas has-

ta que se haya arreglado una paz en todos los frentes.

NEW YORK, 16.—Comunica e representante de la Prensa Asociada en Petrogrado que se efectuó atentado contra la vida de Lenine al salir este del edificio donde había pronunciado alocución a ocho mil hombres de la guardia roja que se dirigían al frente. Cuando el automóvil en que se hallaba sentado se puso andar hubo 4 disparos. Uno de los proyectiles le pasó casi rozándole la cabeza y otro se alojó en la mano de un socialista sueco quien acompañaba a Lenine. Se han efectuado centenares de prisioneros.

AMSTERDAM, 15.—Avisa el «Lokal Anzeiger», la muerte del sargento Müller, avión alemán que quizá es el que ha tenido más éxito. Lo mató un balazo estando en el aire luchando con una máquina defectuosa. Tenía a su crédito 38 victorias.

Aeroplanos aliados arrojaron el día jueves mil copias del Mensaje de Wilson sobre la zona belga ocupada por los alemanes.

PETROGRADO, 15.—Ha causado gran sensación en ésta el arresto de los miembros de la Delegación rumana. La tropa rusa se retira del frente rumano en números tan grandes, que las vías férreas no pueden atender al tráfico. El día miércoles más de seis mil pasaron por una sola estación, dejando sus rifles y equipos.

Más sobre los terremotos de Guatemala

Las líneas férreas a Puerto Barrios y San José han sido muy dañadas, especialmente los puentes.

Las aguas de la Laguna de Amatitlán encuentran en ebullición.

Segue atribuyéndose al volcán de Pacayas la causa de la catástrofe.

Quedó en estado ruinoso la Catedral. Ese suntuoso templo era la Catedral Primada de la América Central ornada con los privilegios de triple Basílica (o sea de S. Pedro, San Juan de Letrán y Santa María la Mayor, de Roma) Fué bendita y estrenada el 15 de marzo de 1815, aun sin terminarse del todo a pesar de un trabajo de 33 años desde 1782 y no fué dedicada hasta el 23 de julio de 1860, es decir, 45 años después de su bendición y estreno, y esto aun sin terminarse la fachada que lo fué en 1867.

Al derrumbarse la cúpula se destruyó el altar mayor, preciosísima obra de arte traída de París con los fondos que al efecto dejó el Ilmo. Sr. Larrazábal. Era una construcción de mármol finísimo y de proporciones monumentales.

En Guatemala aún se recuerdan las dificultades que hubo en el transporte desde el puerto del Havre al de San José por el peso extraordinario de algunas de sus piezas. Una sola de ellas pesaba 208 arrobas.

No tenemos el dato acerca de las dimensiones exteriores de la Catedral, pero sí las del interior, que eran estas:

Longitud de E. a O., desde la Silla Arzobispal hasta la puerta principal, 104 varas. Latitud de N. a S., 39 varas. La altura desde la parte superior del cimborrio, 39 varas.

Vida social

—De Orosi llegó D. Faustino León.

—Para Cartago partieron las señoras Graciela, María Cristina e Isabel Carranza Vollo.

—Delicado de salud se encuentra hace varios días nuestro estimado amigo don Manuel Carrillo.

Hacemos votos porque restablezca pronto.

—Partió para Puntarenas el joven don Roger Peralta Quirós.

—Regresó de Puntarenas don Jorge Pinto.

—Llegó al país don Ernesto Martín, procedente de París.

—Para Puntarenas partieron don Luis Demetrio Tinoco y don Miguel Brenes.

—Próximamente partirán para Limón los jóvenes Miguel Angel, Bernardo y Raúl Velázquez.

—Para Curridabat partió doña Josefina Calderón en compañía de las señoritas Nelly Argüello P. y Mercedes Rodríguez.

—Para Bocas del Toro saldrá la señora Luisa Borbón Orozco.

—Don Miguel Alvarado, saldrá en breve para Nicaragua.

—Para Panamá partió doña Celina Villalta v. de Guillén.

—Un poco delicada de salud se encuentra doña Margarita v. de Jiménez.

—Procedente de San Pedro de Póas se encuentra en ésta, don Timoleón Galindo.

—Para Sánchez partió la señorita María Isabel Fuentes, donde pasará una temporada de verano.

—Fué operado con feliz éxito don Alfonso Guzmán.

—Regresó a Heredia el profesor don Francisco Gutiérrez.

—A Orotina regresó don Guillermo Gócher.

—Mejor de salud continúa don Jaime Fonseca.

Los frijoles y el azúcar bajan de precio

Para bien del pueblo, el encarecimiento de los frijoles va desapareciendo poco a poco, lo que era ya de justicia, por ser esos artículos de los de principal consumo en la clase pobre.

Durante estos días, ese artículo ha sufrido una baja de 48 puntos, pues ahora se vende a \$132 la fanega.

También el azúcar ha continuado bajando, así como el dulce, que ya esta semana se está vendiendo con dos o tres puntos menos.

En cambio el maíz se hace casi imposible el comprarlo, siendo este uno de los artículos que más baratos debieran estar. Su precio actual es de \$70 fanega, y en días pasados se vendía a \$46.

Gremio de patentados

Les avisamos que el remate de taquillas y de vinaterías será el día 24 para los puestos de la ciudad y el 25 para los de distrito.

Actualmente se trata de hacer un arreglo para acomodar los números anteriores de los puestos a continuación del 14 que fué el último remate.

Fume
CHUECOS
solo
CHUECOS
Nada más
que
CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos
(ARROZ, CANELA, TRIGO)

Depósito general en
LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

Y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 207.

Las "Olas frías" en Costa Rica y Cuba

(Continúa)

En efecto, la ionización del aire, la marcha de la oscilación térmica y altura barométrica, así como la diaphanidad del ambiente, estimulaban aquel oscilar del viento, alternativo y persistente desde el N. E. y E. al S. S., O. y O.

Manifiesto es el poder de los centros dinámicos que hacen efectiva la declinación de las zonas climatológicas hacia el Trópico, neutralizando las más de las veces influencias locales.

¿Podría acaso al meteorólogo que si quiera, por ejemplo, el retroceso de algunos ciclones tropicales hacia el Sur (a virtud de la influencia de las corrientes superiores) negar la trayectoria que regularmente disciplinan esos meteoros?

Regir la excepción es el deber del meteorologista. Muy lejos yo de creer que los pronósticos del tiempo "nunca podrán revestir caracteres de una exactitud completa." Más excusable parecemos la ingenua exclamación de Faye: Les tempêtes ont des lois géométriques!

Si Costa Rica y Cuba, son pródigos en atractivos para la Naturaleza, débenlo sin duda, a la singular actuación de sus condiciones climáticas, a sus originales contrastes meteorológicos; vigilantes del Golfo y el Caribe, ellas cumplen generosamente la función de atenuar antagonismos entre esos dos colosos de los mares cuyos ímpetus refrenan y tal vez depuran; «regiones privilegiadas donde las mareas atmosféricas y las explosiones del rayo están sujetas a repetición periódica», son ellas valiosas estaciones que regulan itinerario a los movimientos atmosféricos más importantes del planeta.

Muy conocidas esas violentas tempestades del trópico durante mayo y junio. Súbitamente perturbase el sociógo de la atmósfera y cuando el espectador impresionable empieza a temer de que la tierra se remueva desde sus cimientos, brilla espléndido el sol, amaina el viento, cesan las mani-

festaciones del rayo, cálmase el furor del torrente y la Naturaleza aparece en un éxtasis de ventura y reposo como si intentase reponerse de aquel alarde efectista que la anonada y fatiga.

Iniciado el régimen primaveral en Cuba, adviértese ordinariamente una solución de continuidad en la propagación de las ondulaciones atmosféricas. Equilibranse las actividades de los Máximos y Mínimos, pues ni unos ni otros parecen aventurarse con decisión.

Poco definidas las corrientes atmosféricas, son frecuentes los mínimos accidentales que dan lugar a esos estados vulgarmente conocidos con el nombre de «aparatos de lluvia». Cálmase el trabajo del N. O. Los cambios de tiempo pierden su carácter dinámico. Gradualmente generalízanse las turbonadas y el intenso desarrollo eléctrico da lugar a las tempestades de granizo. Persisten las altas temperaturas y llegan a caracterizarse las *Olas de Calor* no tardando en aparecer al Este de las Pequeñas Antillas el primer temporal giratorio ruementario.

Las turbonadas eléctricas que por lo general se generan al borde de anticiclones estacionarios, son peculiares de primavera. Su pronóstico es difícil en Meteorología Estática. El observador asiste a la elaboración del fenómeno que las más de las veces se genera a su vista, pero la deficiente vitalidad de esos organismos acompañan efectos deslumbradores; se deforman las concepciones del meteorologista que es con frecuencia sirvo de la hipérbolo.

La fuerza de condensación del aire en los anticiclones y las polvaredas atmosféricas dan al ambiente esa opacidad muy semejante al *palium* cirroso que a veces en la Primavera cubre el cielo. Y tal vez uno u otro fenómeno tienden a disminuir la intensidad de la radiación solar influyendo ligeramente en la oscilación térmica.

Continuará

MARIANO VALENCIA

Los pocos pasajeros llegados de Guatemala, traen las más conmovedoras impresiones del terremoto en aquel país hermano

En el deseo de adquirir noticias acerca de la terrible catástrofe que destruyó la capital de Guatemala en la noche del 25 de diciembre, completándose esa obra el día cinco de enero, nos acercamos a algunos de los pocos pasajeros que de aquel país hermano llegaron a ésta.

Todos ellos hacen los más tristes y conmovedores relatos de aquel cataclismo, que en una noche de alegría, noche hermosa y animada, vino a regar el dolor y a cubrirlo todo de triste duelo, y a cambiar las armonías de dulces cantos, de risas y de músicas, en gritos de horror, en ayes y llanto.

En los momentos, en que la gran capital rebosaba alegría por todas partes, dicen ellos, un movimiento de la tierra vino a llenar de pánico a todos los habitantes. Serían las diez y treinta y cinco de la noche. Pero el espanto fué creciendo a medida que aquel movimiento sísmico tomaba mayor fuerza, no pareciendo sino que fuera interminable.

Instantes después todas las gentes corrían ténoras en todas direcciones; un ruido pavoroso, siniestro, dejábase oír por todas partes, confundiendo con la gritería de las personas, y con los gritos de misericordia elevados al Todopoderoso.

Pero esto era apenas el preludio del gran siniestro.

Un rato después otro sacudimiento más fuerte azotó la capital, entre tanto que las gentes huían hacia las afueras para ponerse a salvo.

Fué el instante supremo de dolor y confusión. Todos corrían como locos, cayendo a cada paso, implorando

a los cielos, y mientras tanto, la ciudad se oscurecía, los edificios públicos y las casas particulares, cuarteadas, se venían al suelo, produciendo un ruido aterrador.

Algunos edificios grandes, iglesias, etc., quedaron en pie, pero fueron destruidos en el segundo terremoto ocurrido el 5 de enero.

En el Cementerio General se ofrecía un cuadro macabro, que erizaban los cabellos. Cerca de ocho mil cadáveres habían salido de sus tumbas y muchos de ellos eran encontrados a gran distancia de la sepultura. Inmediatamente fueron recogidos e inclinados.

Tuvimos el gusto de hablar con don José Goysueta, caballero que salió de Guatemala el día 21 de diciembre. Nos ha manifestado, que «La Información» está errada al decir que el primer terremoto ocurrido en Guatemala fué el día 19 de Noviembre.

Ese día, fué cuando se inició la serie de temblores que puso sobre aviso a los habitantes.

El primer movimiento sísmico se dejó sentir a las 12 y 10 minutos de la noche, siguiendo cuatro muy fuertes, que originaron la destrucción no de la capital sino de Amalitan. Entonces fué cuando el Presidente Estada C. decretó la suspensión de las funciones de los teatros y las fiestas de su onomástico, que debían verificarse el día 21.

El Señor Vázquez Tinoco, recibió este cable el 15 de enero: «Familia salvada» (f) Gargallo.

El señor Goysueta también ha recibido otro en que le anuncian que hasta el 5 de enero su familia estaba bien.

ADORACION NOCTURNA AL SANTISIMO SACRAMENTO

Sección del Sagrario de San José

Se pone en conocimiento de los socios que el próximo domingo 20 de los corrientes a las 12½ del día se verificarán las elecciones del Directorio que constituirá el Consejo Supremo de esta Sociedad y Cuerpo Director de la Sección del Sagrario de San José.

Se encarece la asistencia de los socios.

El Capellán Director,

ROSENDO DE J. VALENCIANO.

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

Datos estadísticos sobre la mortalidad en nuestro país

La mortalidad en nuestro país es bastante crecida, aunque a decir verdad, en estos últimos años ha disminuido considerablemente, debido a las labores sanitarias que por varios medios se han llevado a cabo, combatiendo eficazmente la ankilostomiasis, el paludismo, la malaria y varias clases de fiebres que azotan al país, principalmente en las regiones cálidas.

Según datos estadísticos, podemos ver que desde el año de 1884 al último de diciembre de 1917 han muerto en nuestro país, nada menos que 31.900 personas, entre niños, hombres y mujeres, o sea en el corto tiempo de 33 años.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

El peligro de las casas ruinosas

En la capital hay centenares de casas que se encuentran en estado ruinoso y constituyendo un grave peligro para sus moradores.

En días pasados se derrumbaron 4 casas, en las que dichosamente no hubo daños personales.

Anteayer otra casa que se encontraba en mal estado, amenazó un peligro grande, con motivo de haberse caído una pared de un cuarto interior.

En él se encontraba el señor Leopoldo Ramírez, quien sufrió un fuerte golpe en una pierna, pues al caer dicha pared, uno de los adobes le alcanzó derribándole al suelo.

Remediar esos males ahora, sería casi imposible, por la mala situación, pero sería conveniente que la autoridad respectiva tomase algunas medidas sobre el particular.

HARINA DE MAIZ
blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.
La Unión Industrial
Contiguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

MORTUORIA

El caballero puntarenense don Carlos Clavera, quien durante largos años sirvió puestos de importancia en la Administración de Correos de aquel

puerto, bajó a la tumba el día 13 del corriente después de una larga y cruel enfermedad. Mucho sentimos la mala noticia queriendo para su alma eterno descanso y para su familia santo consuelo, muy particularmente para don Francisco Clavera, Director de «El Viejero» nuestro colega de Puntarenas.

FRUTAS FRESCAS

¡cabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas

OSTIONES FRESCOS

Visite Ud. siempre

LA GEISHA

Fueron sellados los departamentos de licores de todos los establecimientos

La guardia rural ha hecho un registro en todos los establecimientos pertenecientes a los patentados agrimiados, que no han sacado la oores pendiente patente, con el fin de evitar en todo lo posible la venta clandestina de licor.

Una vez practicado el registro, procedió a sellar las tablas que cierran los departamentos de licores, y sabemos que así permanecerán hasta tanto no tengan sus patentes todos esos comerciantes.

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

Manuel González Barquero

Hay hombres que no debieran morir; pero la ley es universal, arrebatada la vida de todos y los devuelve a la madre tierra, dejando sobre la tumba de los buenos, recuerdos eternos, lágrimas densas y flores que no se marchitan.

De éstos era Manuel González B., o Lico., como le decían cariñosamente sus amigos, que lo eran todos los que lo conocieron, porque amigo leal y bueno tenía un corazón grande y una alma generosa.

Vivía en San Luis, distrito de Santo Domingo y era el padre de los pobres. Corta fué su vida; mas preciosa y rica en obras de caridad. Unos pocos días de cruel dolencia lo prepararon a la muerte, o mejor dicho, al sueño de los justos que despiertan en la eternidad.

Antes de morir le cupo la satisfacción de apadrinar a su querido sobrino el Padre González en su primera misa

cantada y el sobrino, dos semanas después, consagró la Hostia Santa y le llevó en viático solemne. Pan de los Angeles, condujo su alma a la gloria y con los ritos hermosos de la liturgia católica, llevó al sepulcro sus restos mortales.

Su entierro fué como lo merecía: grandioso, imponente. Mientras las campanas de ambas iglesias, con sus ayes tristes, anunciaban al pueblo de Santo Domingo, que había desaparecido uno de sus hijos buenos, centenares de amigos acompañaban el cadáver desde San Luis hasta el cementerio de la ciudad.

La familia del extinto no tiene consuelo, los pobres lloran su desaparición, los amigos sienten su despedida: solo en los cielos hay regocijo, porque merecía la corona de gloria, trabajada todos los días de su hermosa existencia.

J. N. Z.
Santo Domingo, enero de 1918.

La fiesta del Santo Cristo de Esquipulas en Heredia

Gran animación revistió en Heredia la fiesta del Santo Cristo de Esquipulas. El 15 la procesión con la santa imagen salió del Carmen a las 4 de la tarde, entrando al templo parroquial a las 8 p. m. Al día siguiente, para satisfacer los deseos de los fieles volvió a salir la procesión a las 3 de la tarde, llegando al templo del Carmen a las 9 p. m. Pasaron de 100 las mesas que en el trayecto se colocaron para recibir al Divino Jesús Crucificado.

Gran parte del desarrollo que en esa ciudad ha tenido el culto al Santo Cristo de Esquipulas se debe a los esfuerzos entusiastas y generosos de su actual mayordoma Sta. Ermelinda Chaverri.

Mercado de abastos

Los precios de los artículos de primera necesidad son los siguientes:

Azúcar, \$22 qq; dulce, \$13 qq;

café 1°, \$25, 2° \$23 y 3°, \$20 qq; manteca, \$136 qq; sal, \$7 qq; harina, \$60 qq; arroz, \$32.50 qq, maíz, \$70 fanega, papas, \$15 saco y frijoles \$132 fanega.

Como se ve, este último artículo continúa bajando rápidamente.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

LA POUPEE

Establecimiento de abarotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa.

: BILLAR :

ASPIRACION

La Aspiración es el ferviente deseo de alcanzar un noble fin. La casa Bayer ha aspirado siempre a descubrir medicinas superiores y más eficaces que las que existían anteriormente. El mejor fruto de sus aspiraciones fué la Aspirina porque, como la profesión médica de todo el mundo lo reconoce, es la más valiosa medicina que existe. Ella alivia los dolores sin perjudicar las funciones mentales ni predisponer al vicio como los narcóticos heroicos; ella reduce la fiebre y cura los resfriados sin producir efectos tóxicos como los fuertes antipiréticos; ella es un específico contra el reumatismo y sin embargo no hace daño a las mucosas gástricas más delicadas como pasa con el ácido salicílico, etc. Así pues, que todo el mundo aspire a conseguir las legítimas Tabletas de Aspirina para aliviar sus males.

SOCIEDAD OBRERA ALAJUELENSE

La «Sociedad Obrera Alajuelense» eligió para el primer semestre del presente año su cuerpo directivo como sigue: Presidente, Tomás León; Vicepresidente, Tobías Sánchez; Tesorero, Rafael Calvo, (reelecto); Secretario,

Jorge Saborio; Prosecretario, Horacio Porras; Fiscal Joaquín Conejo. Vocales: 1° Rafael Chavarría, 2° Rubén Ledezma, 3° Julián Vargas, 4° Juan M° Cordero, 5° Alberto Herrera. 6° Clodomiro Saborio, 7° Ismael J. Vásquez

y 8° Ignacio Muñoz. Suplentes: Manuel Arias y Juan S. Martínez.

Hacemos votos porque el mayor acierto presida las decisiones de la nueva directiva de la progresista asociación.

Acera en mal estado

Una de las aceras cercanas a la casa de don Arturo Villegas está en pésimo estado.

Llamamos la atención de quien corresponda a fin de que sea arreglada.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo
avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su
NUEVO LOCAL
AVENIDA CENTRAL
Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

Almacén-Tienda de Novedades
Avenida Central Este **MAX KEPFER** Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)
Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Señerías, Sobretodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase. Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas
La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talarés a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

SE alquila una casa de madera situada en el barrio de San Francisco de Mata Redonda. Informará Luis Escalante, teléfono 245.

AGENTES y SUSCRITORES—Correspondencia que se refiera a cuentas del periódico debe ser dirigida a don Antonio Hernández Administrador.

COLABORADORES y CORRESPONSALES Su correspondencia debe ser dirigida al editor don Luis Carlin.—Apartado 111.

BARRIO OTOYA Manuel Veiga alquila el segundo piso de su casa, con muebles e instalaciones de alumbrado y cocina, pudiendo verse desde el día 21. Vende también una baranda de casi ocho metros, de hierro.

SE alquilan dos casas muy cómodas, situadas en la calle del Cementerio General. Para in-

formes, dirigirse a la Sra. Custodia vda. de Ramírez. (Detrás del Asilo Chapul).

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magníficas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

Apartado 233 Teléfono 214
Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José

Pequeños sucesos

Por lo visto, el barrio del Paso de la Vaca, está siendo el punto de concentración de los ladrones, que allí cometen robos a cada momento.

El miércoles por la noche robaron gran cantidad de ropa de un solar q' queda tras las piezas de don Juan R. Montes de Oca, siendo las perjudicadas algunas mujeres pobres que se dedican a ganar la vida lavando.

También robaron ropas, esa misma noche, en la casa de don Rómulo Artavia.

Gran parte de esas ropas fueron encontradas cerca de la Quebrada de los Cangrejos, camino a San Juan.

Siempre la imprudencia en el uso de las armas de fuego trae sus consecuencias más o menos graves y eso se ve muy a menudo en esta capital.

El último caso ocurrió ayer al medio día, siendo la víctima un joven de apellido Solano.

Este se ocupaba de limpiar un revólver, pero en una distracción se amartilló el gatillo, produciéndose el disparo.

El proyectil le interesó la parte derecha del estómago, saliéndole por la espalda.

A la detonación acudieron sus familiares, haciendo llamar a un médico, quien dictaminó que la herida sanaría en quince días.

Fué capturado ayer un dependien-

te de una fábrica de café molido por haber cometido algunos robos en la misma.

Cuando comprendió que había sido descubierto, trató de ocultarse, pero no tuvo buena suerte en ese recurso.

Al Hospital fué traído el señor Ramiro Vargas, el que fué mordido por una culebra, en su finca sita el litoral del Pacífico,

El menor Lorenzo Veletto, sufrió serios golpes por estar subiéndolo al tranvía cuando iba en marcha.

Repetidas veces le hicieron ver el peligro a que se exponía, pero el muchacho, no hizo caso, hasta tanto no escarmentará por sí mismo lo que significa una peligrosa terquedad.

A Mariano Salazar le atacaron con palos, dos individuos, que no conoce, e ignorando los motivos.

Uno de ellos fué detenido, y declara que lo hizo por consejo de su compañero.

En uno de los barrios bajos, fué herido con navaja, un ciudadano Vega, quien reñía con otro, encontrándose los dos en estado de ebriedad.

José Astúa Aguilar
Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

La Librería Lehmann
(Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanaque Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanaque esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

“LA MARINA”

Artículos del país. Azúcar, arroz, maíz, frijoles de todas clases. Manteca, sal, queso bagaces, queso fresco y mantequilla
VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO a los más bajos precios

Apartado No. 797 ● Teléfono No. 584

Dos jóvenes en estado de ebriedad entablan una lucha sangrienta

El domingo, y después de haber estado tomando algunas copas, en el vecino pueblo de Alajuelita, dos muchachos entablaron una riña a machete que tuvo malas consecuencias.

Aunque tenían un disgusto viejo, ellos anduvieron juntos en la fiesta del Santo Cristo de Esquipulas, pero ya una vez ebrios y un poco lejos de

aquel pueblo, pusieron a hacer recuerdos enojosos, siendo motivo esto para que sacaran a relucir sus cuchillos, hiriéndose los dos.

Los protagonistas de este hecho son un sujeto de apellido Hernández y otro Borbón, vecinos de Santa Ana.

Varios amigos impidieron el que eso fuese de más gravedad, y condujeron a los reñidores a su pueblo.

HIERRO para TECHO

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos. No se le olvide.

CHICLETS
(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme.

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas a 21-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

- Santiago, 45 años, Heredia (se ignora apellido).
- Jesefina González, 2 años, Tibás.
- Victor Zeledón, 3 años, San José.
- Margarita Sandi, 40 años, San José.
- Manuel Peña, 9 años, San José.
- Froilán Olivares, 29 años, San José.
- Margarita Lizano, 3 años, San José.

PASAPORTES

- Joaquín Campo, 40 años, para Colón.
- Luisa Borbón Orozco, 52 años, para Bocas del Toro.
- Katherine S. Westfall, 54 años, para Estados Unidos.

Gilbert N. Brink, 45 años, para Estados Unidos.

Antonio Navarro E., 40 años, para Chicago.
Celina v. de Guillén, 40 años, para Panamá.
Miguel Alvarado, 50 años, para Nicaragua con su hijo Oscar.

NACIMIENTOS

- Fernando, de Bernardo Morúa y Angélica Agüero.
- Argentina, de Claudina Chaves V.
- Alvaro, de Francisco Vargas y Herminia Lizano.
- Malaquías, de Juan Sánchez y Romelia López.
- Manuel, de Moisés Peña y Emilia Araya.
- Amelia, de Manuel Contreras y Josefina Soto.